



Alternance à l'occasion des élections législatives du 14 septembre en Suède?



Auteur : Corinne Deloy

Le 14 septembre, les Suédois renouvelleront les 349 membres du Riksdag (parlement). Après 8 années au pouvoir, une première dans le royaume pour un gouvernement de droite, les partis de la coalition (Parti du rassemblement modéré (M), Parti du peuple-Les Libéraux (FpL) Parti du centre (C) et Parti chrétien-démocrate (KD), dirigée par le Premier ministre sortant Fredrik Reinfeldt (M), devraient, selon les enquêtes d'opinion, retrouver les bancs de l'opposition et laisser la place à une alliance de gauche conduite par les sociaux-démocrates emmenés par Stefan Löfven (SAP). La dernière enquête d'opinion réalisée par l'institut Sifo et publiée mi-août donne la majorité aux forces de gauche qui, ensemble, remporteraient 176 sièges contre 141 aux partis de droite. Le Parti social-démocrate recueillerait 30,3% des suffrages ; les écologistes, 11,1% et le Parti de la gauche, 7,9% (soit 49,3% au total) ; le Parti du rassemblement modéré obtiendrait 24,6% des voix, le Parti du peuple-Les Libéraux (6,7%). Le Parti du centre (3,8%) et le Parti chrétien-démocrate (3,4%) seraient au-dessous du seuil de 4% des suffrages. Ensemble, les partis de droite obtiendraient 38,5% des suffrages. Enfin, les Démocrates suédois recueilleraient 10,1% des voix et remporteraient 32 sièges.

[Lire la suite](#)

Elections : Ecosse **Crise financière** : Pessimisme - Italie - France - Allemagne - Portugal **Conseil européen** : Conclusions - Nominations **Commission** : Règlement/Différends - Lait - Fruits/légumes - Pêche/Féroé **Diplomatie** : Irak **BCE** : Décisions - Chômage/zone euro **Allemagne** : Egalité salariale - Balkans - Ukraine - Saxe **Autriche** : Démission **France** : Remaniement **Italie** : Frontex + **Roumanie** : Gazoduc **Royaume-Uni** : Migration **Turquie** : Gouvernement **Ukraine** : Dissolution - Tensions/Russie **Conseil de l'Europe** : Belgique **FMI** : Ukraine **Eurostat** : Commerce - PIB - Chômage - Inflation **Culture** : Cinéma/Venise - Photo/Perpignan



laquelle devront répondre par " oui " ou par " non " le 18 septembre 4 millions d'électeurs résidant en Ecosse (les personnes nées en Ecosse mais non inscrites sur les listes électorales de la région ne sont pas autorisées à voter alors que celles nées en Angleterre mais résidant en Ecosse pourront s'exprimer). Environ 500 000 Anglais vivent en Ecosse et 800 000 Ecosse vivent en Angleterre. Les jeunes âgés de 16 à 18 ans sont également autorisés à voter à ce référendum. Contrairement au référendum de 1997, aucune participation minimum n'est exigée pour la validation du scrutin. En cas de victoire du " oui ", l'Ecosse deviendra indépendante 18 mois plus tard, soit le 24 mars 2016. Une date qui n'a pas été choisie au hasard puisqu'il s'agit de l'anniversaire de la signature de l'Acte d'union (the Acts of Union) de l'Ecosse et de l'Angleterre, qui a donné naissance à la Grande-Bretagne en 1707 mais aussi de celui de l'accession aux trônes d'Angleterre et d'Irlande du roi d'Ecosse Jacques VI... [Lire la suite](#)

Crise financière :

Sentiment de confiance économique négatif en Europe



La Commission européenne a publié son indicateur de confiance économique le 28 août. Il en ressort que les acteurs économiques sont plutôt pessimistes sur les perspectives à venir. L'indicateur de la Commission baisse de 1.5 point dans la zone euro à 100.6 points et de 1.2 à 104.6 points dans l'ensemble de l'Union européenne. L'indicateur de confiance atteint donc le niveau de décembre 2013. Cette détérioration est plus significative dans le commerce de détail, l'industrie et dans le secteur tertiaire. Le sentiment chute de façon significative en Italie (-4.1) mais aussi en Allemagne (-1.9). Cette contraction est plus mesurée en France (-0.6), aux Pays-Bas (-0.8) et reste stable en Espagne... [Lire la suite](#)

Récession en Italie



Selon les chiffres publiés le 29 août par l'office des statistiques ISTAT, l'Italie est tombée en récession au deuxième trimestre avec un PIB se repliant de 0.2%. Il s'agit du second trimestre consécutif de recul du PIB de l'Italie (après -0,1% au premier trimestre)... [Lire la suite](#)

Nouvelle hausse du chômage en France



Les chiffres du chômage de juillet, publiés le 27 août, indiquent que le nombre de demandeurs d'emploi sans aucune activité (catégorie A) a bondi de 27 400 personnes sur la France entière (DOM compris). Il s'agit de la deuxième hausse la plus forte depuis le début de l'année, après celle de février. Le nombre de demandeurs d'emploi s'établit à 3 689 500 personnes sur la France entière et franchit la barre symbolique de 3,4 millions sur la seule métropole. En comptant les chômeurs ayant eu une activité réduite (catégories A, B et C), la hausse atteint même 43 500 personnes, le plus mauvais chiffre depuis janvier. Le nombre de personnes inscrites dans ces trois catégories atteint désormais 5 386 600 personnes... [Lire la suite](#)

L'économie allemande résiste encore



Dans son rapport du mois d'août 2014, la Bundesbank avertit que les tensions géopolitiques croissantes sont une hypothèque de plus en plus lourde. Toutefois, selon elle, la détérioration générale de l'économie n'est pas en vue. Au deuxième trimestre le PIB a diminué de 0.2% par rapport au premier trimestre, où, dopé par un hiver exceptionnellement clément, il avait progressé très fortement de 0.7%. La Bundesbank évalue cet effet négatif à 0.3% de sorte qu'au deuxième trimestre il y a tout de même eu une croissance minime de 0.1%. De plus, le taux de chômage en Allemagne, corrigé des variations saisonnières (CVS), est resté stable en août à 6,7%, malgré une hausse surprise du nombre de chômeurs, a annoncé le 28 août l'Agence pour l'emploi. Le marché du travail de la première économie européenne, très solide, enregistre depuis le mois de mars une stagnation de son taux de chômage à un niveau faible au regard de celui de ses voisins européens... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Nouveau budget rectificatif au Portugal

Le gouvernement portugais a annoncé le 26 août avoir adopté un deuxième budget rectificatif pour 2014 qui doit permettre au pays de respecter son objectif de ramener son déficit public à 4% du PIB cette



année. Le projet de loi "corrige les effets des décisions de la Cour constitutionnelle", qui a rejeté plusieurs mesures d'austérité, a précisé le gouvernement à l'issue d'un conseil des ministres extraordinaire. Le nouveau texte ne prévoit pas d'augmentation des impôts, a cependant affirmé l'exécutif, qui a précisé dans un communiqué que le budget bénéficiait d'une "évolution positive de l'emploi", qui génère une "réduction des indemnités chômage et une hausse des recettes fiscales". Le ministère portugais des Finances avait annoncé le 25 un déficit budgétaire de 5,82 milliards d'euros de janvier à juillet, soit 389 millions d'euros de plus que l'an dernier... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Conclusions du Conseil européen extraordinaire du 30 août



En marge des nominations pour les postes à responsabilités de l'Union, les 28 chefs d'État et de gouvernement ont discuté le 30 août 2014 de plusieurs points liés aux crises internationales. Ils ont condamné la situation en Ukraine et encouragé le plan de paix de M Porochenko qui était à Bruxelles. Ils ont rappelé leur inquiétude face à la situation malgré la rencontre du 26 août avec Vladimir Poutine. Ils souhaitent une résolution rapide au conflit et un soutien aux convois d'aide humanitaire conformément à la doctrine du droit international. L'Union européenne a donné une semaine à la Russie pour changer de cap en Ukraine, sous peine de nouvelles sanctions. Le Conseil européen a condamné les exactions commises par l'État islamique en Irak et appelle à la coordination entre les États de la région pour faire face à cette menace. Les chefs d'État se sont également félicités du cessez le feu instauré sous l'impulsion de l'Égypte dans la bande de Gaza. Concernant la Libye, le Conseil soutiendra le renforcement de l'embargo et condamne les ingérences extérieures... [Lire la suite](#)

F. Mogherini haute représentante pour les affaires extérieures, D. Tusk président du Conseil européen



Les 28 chefs d'État et de gouvernement se sont rencontrés à Bruxelles le 30 août dans le cadre d'un Conseil européen extraordinaire. Ils se sont accordés sur la nomination de Federica Mogherini, actuelle ministre italienne des Affaires étrangères, pour prendre la tête de la diplomatie européenne. Elle sera nommée haute représentante aux affaires extérieures en remplacement de Catherine Ashton pour 5 ans. Cette fonction permet également à son titulaire d'être vice-présidente de la Commission européenne. La composition du Collège des Commissaires n'a pas fait l'objet d'un accord à ce stade. Par ailleurs, Donald Tusk, Premier ministre de Pologne remplacera Herman Van Rompuy à la tête du Conseil européen à partir du 1er décembre 2014 et ce jusqu'au 31 mai 2017... [Lire la suite](#)

Commission :

Règles pour gérer les différends entre investisseurs et États



Le 28 août la Commission européenne a annoncé avoir franchi une étape importante vers la mise en place d'une politique globale d'investissement, avec la publication d'un règlement établissant un nouvel ensemble de règles pour gérer les litiges dans le cadre des accords d'investissement conclus avec ses partenaires commerciaux. Ces règles – énoncées dans le règlement relatif à la responsabilité financière dans le cadre des futurs différends investisseur-État – représentent une composante nécessaire d'une politique d'investissement commune de l'UE. Ces règles fixent le cadre interne de l'UE pour la gestion des futurs différends entre investisseurs et États. Elles définissent qui est le mieux placé pour défendre les intérêts des États membres et de l'Union en cas de contestation relevant de la procédure du règlement des différends investisseur-État (RDIE), dans le cadre des accords commerciaux de l'Union et du traité sur la Charte de l'énergie. Elles établissent aussi les principes de répartition d'éventuels coûts ou indemnités. Les États membres défendront toute contestation de leurs propres mesures et l'UE défendra les mesures prises au niveau de l'UE. Dans tous les cas, il y aura une étroite coopération et une transparence au sein de l'Union européenne et de ses institutions... [Lire la suite](#)

Mesure d'urgence de soutien au secteur laitier

La Commission européenne a annoncé le 28 août qu'elle allait ouvrir



l'aide pour le stockage privé pour le lait, certains fromages et le lait en poudre afin de modérer l'impact des restrictions imposées par la Russie et les effets négatifs sur le marché intérieur. Cette aide, d'une durée allant de 90 à 210 jours permet d'offrir des compensations sur les prix fixés. Pour certains de ces produits, la Commission a également étendu la période d'intervention publique jusqu'à la fin de l'année 2014. Un document de mise en œuvre sera présenté dans les prochains jours au comité de réglementation. Ces mesures d'urgence avaient déjà été proposées pour le secteur des pêches et des nectarines le 11 août pour un montant de 32.7 millions d'euros et le 25 août pour le secteur des fruits et légumes (125 millions d'euros)... [Lire la suite](#)

L'UE débloque 125 millions d'euros pour aider le secteur maraîcher



La Commission européenne a annoncé le 18 août le déblocage de 125 millions d'euros pour soutenir le secteur maraîcher, frappé par l'embargo russe d'un an sur les produits alimentaires occidentaux. "L'idée est de réduire les quantités mises sur le marché pour que les prix ne chutent pas à un niveau de crise". Une fois formalisées, les mesures s'appliqueront de manière rétroactive à partir du 18 août et resteront en vigueur jusqu'à fin novembre. Grands fournisseurs de légumes périssables et de fruits à la Russie, la Pologne, la Lituanie, la Belgique et les Pays-Bas seront les principaux bénéficiaires de ce soutien. Une réunion exceptionnelle des ministres de l'Agriculture est prévue le 5 septembre à Bruxelles pour faire le point sur l'impact de l'embargo russe... [Lire la suite](#)

L'UE rouvre ses portes aux poissons des Îles Féroé



L'Union européenne a décidé le 18 août de reprendre ses importations de harengs et maquereaux pêchés par les bateaux des Îles Féroé, interdites en août 2013 pour protester contre "la gestion non durable" des stocks de harengs par l'archipel. Cette interdiction est levée à partir du 20 août, dans le sillage de l'accord politique que l'UE et les Îles Féroé avait conclu en juin pour clore leur différend sur les quotas de pêche de hareng, a annoncé la Commission européenne. Les Îles Féroé avaient alors accepté "de cesser leurs pêches non durables et d'adopter un quota de hareng de 40.000 tonnes pour 2014", qui "ne compromet pas les efforts de conservation" du stock. Les sanctions européennes levées incluaient aussi la fermeture des ports de l'UE à la flotte des Îles Féroé pêchant le hareng et le maquereau. Cet accord met un terme au conflit diplomatique qui opposait l'Union aux Îles Féroé... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Diplomatie :

Autorisation de livraison d'armes aux combattants kurdes



Les 28 ministres des Affaires étrangères de l'Union européenne ont trouvé le 15 août un accord pour soutenir les livraisons d'armes aux combattants kurdes qui luttent contre les jihadistes de l'État islamique en Irak. Outre ce dossier, les ministres ont également fait le point sur la crise en Ukraine. Ils ont "pressé" la Russie de "stopper" immédiatement toute forme d'hostilités à la frontière avec l'Ukraine, alors que des informations faisaient état de l'entrée de blindés russes en Ukraine... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

BCE :

Décisions de la BCE



Le 7 août, lors de l'échange avec la presse qui suit la conférence mensuelle des gouverneurs de la Banque Centrale Européenne (BCE), son président Mario Draghi a reconnu que la crise avec la Russie pouvait affaiblir l'économie européenne. "Le risque géopolitique accru peut affecter négativement les conditions économiques" du Vieux Continent, a-t-il déclaré. Ce "risque géopolitique", qui se réfère à la crise avec la Russie mais aussi à l'Irak, le Proche-Orient, la Syrie et la Libye que Mario Draghi a cités, pourrait entraîner une hausse des prix de l'énergie et "affaiblir la demande intérieure". Pour autant, le banquier central de la zone euro s'est voulu prudent en soulignant qu'"on en est qu'au début" et qu'"on évalue l'impact possible" de la riposte commerciale que Moscou vient de lancer. La BCE surveillera de près les conséquences de cette crise avec la Russie. Celle-ci intervient alors que Mario Draghi a observé un "ralentissement du rythme de la croissance" en Europe. La "reprise reste faible, fragile et inégale", a-t-il souligné... [Lire la suite](#)

Discours de Mario Draghi à Jackson Hole



En réunion aux États-Unis avec les présidents des Banques centrales des principales économies à Jackson Hole, le président de la Banque Centrale Européenne, Mario Draghi, s'est dit prêt à faire plus pour soutenir l'activité en Europe si nécessaire. Cependant, il n'a pas exonéré les gouvernements des mesures structurelles qu'ils ont à prendre, Mario Draghi a indiqué que la BCE, qui soutient déjà l'économie européenne à bout de bras, était prête à faire davantage en cas de besoin. Notamment en renforçant son dispositif pour stimuler le crédit bancaire, à travers le rachat de titres adossés à des prêts (ABS). Pour autant, le patron de la BCE a clairement mis les pays européens face à leurs responsabilités. "Aucun accommodement budgétaire ou monétaire ne peut compenser les réformes structurelles nécessaires dans la zone euro", a-t-il souligné, en précisant que "les mesures structurelles nationales (...) ne peuvent plus être reportées. Cet agenda de réformes couvre le marché du travail, les marchés de produits, ainsi que les actions de soutien à l'environnement des affaires", a-t-il précisé... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Les femmes allemandes mal payées



Les inégalités hommes-femmes sont bien plus importantes que ne le laissent deviner les seuls salaires en Allemagne. En effet, en prenant en compte l'ensemble des revenus, les femmes gagnent moitié moins que les hommes. En incluant tous les revenus liés au travail, au capital et à l'immobilier, une femme allemande touche en moyenne 49% de moins qu'un homme, explique l'institut DIW de Berlin dans une étude publiée le 27 août. Dans l'ensemble, "les femmes obtiennent plus fréquemment que les hommes des métiers qui sont moins bien payés" rappelle Stefan Bach, l'auteur de l'étude... [Lire la suite](#)

Conférence sur les Balkans



La conférence sur les Balkans occidentaux s'est tenue à Berlin le 28 août en présence de la chancelière allemande, Angela Merkel, et du président de la Commission européenne, José Manuel Barroso. Dans son discours de clôture ce dernier a rappelé que l'objectif ultime était que les États des Balkans occidentaux adhèrent à l'Union européenne mais que cela dépendait en partie de la rapidité de la mise en œuvre des réformes. Récemment, l'Albanie, la Serbie et le Kosovo ont montré des progrès significatifs. La conférence a toutefois souligné que la coopération régionale était insuffisante et que de nombreux obstacles subsistaient qui ne pouvaient être uniquement résolus par des fonds et l'aide européenne... [Lire la suite](#)

Angela Merkel en Ukraine



La chancelière allemande Angela Merkel a réaffirmé lors d'un voyage en Ukraine le 23 août que "l'on ne peut parvenir seul à la paix ", lors d'une conférence de presse commune avec le président Petro Porochenko. À Kiev, la chancelière a exigé des initiatives bilatérales en vue d'un règlement pacifique du conflit en Ukraine. L'Allemagne fournira à l'Ukraine des garanties de crédit à hauteur de 500 millions d'euros. Cet argent est destiné à promouvoir la reconstruction et à créer un cadre de garanties pour les infrastructures en Ukraine. Cela devrait permettre des investissements privés dans le réseau et les installations électriques, dans les écoles mais aussi dans les systèmes d'approvisionnement en eau. 25 millions d'euros doivent financer le logement de personnes ne pouvant pas vivre actuellement dans leur pays d'origine. Il s'agit également de fournir une aide pour le traitement des blessés... [Lire la suite](#)

Victoire de la CDU dans le Land de Saxe



La CDU de la chancelière allemande Angela Merkel a conservé la Saxe aux législatives régionales le 31 août, qui voient l'entrée du parti anti-euro Alternative für Deutschland (AfD) pour la première fois dans le parlement d'un Land. Les chrétiens-démocrates (CDU) ont obtenu 39,4% des suffrages, Die Linke 18,9%, les sociaux-démocrates du SPD 12,4% et l'AfD (Alternative für Deutschland) 9,7%. La participation s'est élevée à 49,2%... [Lire la suite](#)

Autriche :

Nouveau ministre des finances



Le parti chrétien-démocrate autrichien ÖVP a approuvé le 31 août la nomination de Hans Jörg Schelling au poste de ministre des Finances, suite à la démission surprise le 26 août de Michael Spindelegger, qui était également vice-chancelier et chef de l'ÖVP. Le ministre de l'Économie, Reinhold Mitterlehner, avait pris la succession de Michael Spindelegger à la tête du parti, devenant numéro deux du gouvernement de grande coalition entre conservateurs et sociaux-démocrates (SPÖ), renouvelée en décembre 2013... [Lire la suite](#)

France :

Remaniement ministériel en France



Le Premier ministre français, Manuel Valls, a été reconduit dans ses fonctions à la suite de la démission de son gouvernement le 25 août. Ce gouvernement Valls II est paritaire puisqu'il comporte 8 ministres hommes et 8 ministres femmes. Najat Vallaud-Belkacem devient ministre de l'éducation nationale, Fleur Pellerin, ministre de la culture et de la communication, Emmanuel Macron, ministre de l'économie, de l'industrie et du numérique, Patrick Kanner, ministre de la ville, de la jeunesse et des sports. Thomas Thevenoud est nommé secrétaire d'Etat chargé du commerce extérieur, Alain Vidalies, secrétaire d'Etat chargé des transports, Pascale Boistard, secrétaire d'état chargée des droits des femmes, Myriam El Khomri, secrétaire d'état chargée de la politique de la ville. La nouvelle équipe doit être "en cohérence avec les orientations" définies par le Premier ministre, selon le vœu exprimé par le chef de l'État... [Lire la suite](#)

Italie :

Soutien à l'Italie pour gérer le flux de réfugiés



Le 27 août, le ministre italien de l'intérieur Angelino Alfano a obtenu le soutien de la Commissaire aux affaires intérieures, Cecilia Malmström, pour que l'agence européenne Frontex puisse prendre peu à peu le relais des militaires italiens dans la gestion du flux de réfugiés qui cherchent à arriver en Europe par l'Italie. " Nous allons étudier tous les besoins et lancer un appel à la participation des Etats membres pour mettre sur pied cette opération Frontex dès novembre ", a promis Cecilia Malmström. " Fini le temps des déclarations compatissantes, les Etats doivent à présent montrer leur solidarité ", a-t-elle ajouté. Après le drame de Lampedusa en octobre 2013, l'armée italienne a lancé l'opération provisoire " Mare Nostrum ", dont la fin est annoncée pour la fin novembre, pour éviter davantage de naufrages d'immigrés en Méditerranée. Avec un certain succès, puisque la marine italienne a recueilli plus de 100.000 clandestins depuis le début de l'année, essentiellement des Erythréens et des Syriens, mais également avec de nombreux drames, le Haut Commissariat pour les réfugiés des Nations-Unies évoque un sinistre bilan de 2000 morts depuis janvier... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Roumanie :

Gazoduc avec la Moldavie



Les Premiers ministres roumain et moldave Victor Ponta et Iurie Leanca ont inauguré le 27 août un gazoduc qui permettra à la Moldavie de réduire sa dépendance vis-à-vis du gaz russe. "Grâce à ce gazoduc, la Moldavie ne devra plus craindre d'être privée d'énergie" par le géant russe Gazprom, son unique fournisseur de gaz jusqu'ici, a déclaré M. Ponta lors d'une cérémonie en présence du commissaire européen chargé de l'Énergie Günther Oettinger... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Solde migratoire positif au Royaume-Uni



Le Royaume-Uni a enregistré un solde migratoire positif de 243.000 personnes en 2014, soit une augmentation nette de 39% sur un an, selon les statistiques officielles publiées le 28 août, alors que le gouvernement veut le ramener sous 100.000 d'ici 2015. Le solde migratoire au Royaume-Uni -différence entre les entrées et les sorties- a enregistré une "hausse significative" de 68.000 personnes sur un an, passant de 175.000 à 243.000, a déclaré l'agence nationale des statistiques (ONS) dans son rapport... [Lire la suite](#)

Turquie :

Nouveaux président et gouvernement turcs



Le nouveau président turc Recep Tayyip Erdogan a prêté serment le 28 août devant le Parlement à Ankara lors d'une cérémonie ostensiblement boudée par les députés du principal parti de l'opposition. A la tête du gouvernement depuis 2003, Recep Tayyip Erdogan a été élu à la magistrature suprême le 8 août en recueillant 52 % des suffrages dès le premier tour du scrutin, disputé pour la première fois au suffrage universel direct. M. Erdogan, 60 ans, qui succède à Abdullah Gül, a juré de rester attaché "à la Constitution, à la suprématie du droit, à la démocratie, aux principes et aux réformes d'Atatürk et aux principes de la République laïque". Le 27 août, le président turc a confié la tête du parti au pouvoir (AKP), à Ahmet Davutoglu, qui lui a garanti la poursuite de sa politique. Ahmet Davutoglu, Premier ministre, a formé un gouvernement qui s'inscrit "dans la continuité de ses prédécesseurs"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Ukraine :

Dissolution du Parlement, élections le 26 octobre



Le président ukrainien Petro Porochenko a dissous le Parlement le 25 août 2014 et a convoqué des élections législatives pour le 26 octobre. "J'ai décidé de mettre un terme de manière anticipée aux pouvoirs du Parlement", a annoncé le président. "Le nouveau Parlement sera élu le 26 octobre", a-t-il indiqué. Cette décision du président de dissoudre le Parlement, la Verkhovna Rada, était largement attendue après la désintégration en juillet de la coalition gouvernementale au Parlement, et après l'engagement de M. Porochenko, le 1er août, de convoquer des élections législatives dès cet automne, et non en 2017 comme cela était initialement prévu... [Lire la suite](#)

Situation tendue dans l'est de l'Ukraine



Les Européens, les Etats-Unis, les Nations unies et l'Otan ont unanimement condamné la présence de chars russes dans l'est de l'Ukraine. Pourtant, Le Président russe Vladimir Poutine s'était rendu à Minsk, en Biélorussie, le 26 août pour un sommet régional lors duquel étaient notamment présents le président ukrainien Petro Porochenko et Catherine Ashton, la Haute représentante de l'UE. Les discussions n'ont pas abouti et la situation s'est envenimée sur le terrain avec la présence de chars russes dans l'est de l'Ukraine dès le 28 août. Le président Porochenko a même déclaré que "l'invasion militaire russe a commencé". Ce dernier a annulé sa visite prévue en Turquie à cause de la "détérioration rapide de la situation" dans l'est de l'Ukraine et a demandé à l'Union européenne et aux États-Unis le gèle des avoirs russes et une aide militaire d'envergure face à l'entrée de troupes russes dans l'est séparatiste, faisant craindre une guerre ouverte entre la Russie et l'Ukraine. À la demande de la Lituanie, le Conseil de sécurité de l'ONU a tenu une réunion d'urgence... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil de l'Europe :

Doutes sur l'indépendance de la justice



Le groupe d'États contre la corruption (GRECO), qui dépend du Conseil de l'Europe a publié le 28 août un rapport d'évaluation traitant de la prévention de la corruption des parlementaires belges mais aussi des juges et des membres du ministère public. Le document note en particulier l'absence de rapport périodique sur le fonctionnement de la justice "dans un pays qui se caractérise par des disparités importantes entre les régions et entre les cours et tribunaux". Il invite donc le Conseil supérieur de la justice à utiliser davantage son pouvoir d'enquête et d'audit. Le GRECO observe par ailleurs qu'une grande variété de personnes sont appelées à siéger en tant que juge et recommande de s'assurer qu'elles sont "sujets à des garanties et règles adéquates quant à leur indépendance, leur impartialité, leur intégrité, leur supervision et les sanctions applicables". Le GRECO conclut en invitant la Belgique à se conformer à ses recommandations avant le 30 septembre 2015... [Lire la suite](#)

FMI :

Nouvelle tranche d'aide du FMI à l'Ukraine



Le 29 août, le Fonds Monétaire international a annoncé avoir conclu la révision de la première révision des actions entreprises par l'Ukraine dans le cadre du programme économique. Cette révision permet la mise à disposition de 1.39 milliard de dollars ce qui fera un total de

4.51 milliards de dollars dans le cadre de l'accord. Généralement, les mesures de politiques économiques recommandées ont été mises en œuvre et les autorités ukrainiennes ont persisté dans la prise de mesures difficiles malgré un climat politique incertain. Toutefois, le conflit qui se tient dans l'est de l'Ukraine pèse sur l'économie et la société et des mesures complémentaires seront nécessaires pour atteindre les objectifs des mois à venir... [Lire la suite](#)

Eurostat :

Excédent de 16,8 milliards d'euros du commerce international de biens de la zone euro



D'après les données publiées par Eurostat le 18 août, les premières estimations pour le mois de juin 2014 montrent que la zone euro a enregistré un excédent de 16,8 milliards d'euros de son commerce international de biens avec le reste du monde, contre +15,7 milliards en juin 2013. Le solde enregistré au mois de mai 2014 s'établissait à +15,4 milliards d'euros, contre +14,6 milliards en mai 2013. En juin 2014 par rapport à mai 2014, les exportations corrigées des variations saisonnières ont diminué de 0,5%, tandis que les importations ont augmenté de 0,5%. S'agissant du commerce total des États membres, l'Allemagne (+84 milliards d'euros en janvier-mai 2014) a affiché le plus fort excédent, suivie des Pays-Bas (+25,2 milliards), de l'Irlande et de l'Italie (+14,1 milliards chacun). Le Royaume-Uni (-48,1 milliards d'euros) a accusé le plus large déficit, suivi de la France (-30,4 milliards), de l'Espagne (-10,1 milliards) et de la Grèce (-8,8 milliards)... [Lire la suite](#)

PIB stable en zone euro et en légère hausse pour l'UE



Selon les estimations d'Eurostat publiées le 14 août pour le deuxième trimestre 2014, le PIB de la zone euro est stable et celui de l'UE en hausse de 0,2%. Cela fait une hausse de +0,7% et +1,2% respectivement par rapport au deuxième trimestre 2013. A titre de comparaison, Au cours du deuxième trimestre 2014, le PIB des États-Unis a augmenté de 1,0% par rapport au trimestre précédent (après -0,5% au premier trimestre 2014). Par rapport au même trimestre de l'année précédente, le PIB a progressé de 2,4% (après +1,9% au premier trimestre 2014)... [Lire la suite](#)

10.2% de taux de chômage dans l'Union



Selon les données publiées par Eurostat le 29 août, le taux de chômage corrigé des variations saisonnières s'est établi à 11,5% en juillet 2014 dans la zone euro. Ce chiffre est stable comparé à juin 2014, mais en baisse par rapport au taux de 11,9% de juillet 2013. Pour l'Union, le taux de chômage s'est établi à 10,2% en juillet 2014, stable comparé à juin 2014, mais en baisse par rapport au taux de 10,9% de juillet 2013. Eurostat estime qu'en juillet 2014, 24,850 millions d'hommes et de femmes étaient au chômage dans l'UE dont 18,409 millions dans la zone euro. Par rapport à juin 2014, le nombre de chômeurs a diminué de 41 000 dans l'UE et est quasiment resté stable dans la zone euro. Comparé à juillet 2013, le chômage a baissé de 1,634 million de personnes dans l'UE et de 725 000 dans la zone euro. Parmi les États membres, les taux de chômage les plus faibles ont été enregistrés en Allemagne et en Autriche (4,9% chacun), et les plus élevés en Grèce (27,2% en mai 2014) et en Espagne (24,5%). Sur un an, le taux de chômage a baissé dans vingt-deux États membres, a augmenté dans trois, et est resté stable dans les trois derniers... [Lire la suite](#)

Taux annuel d'inflation en baisse



Le taux d'inflation annuel de la zone euro est estimé à 0,3% en août 2014, en baisse par rapport au mois de juillet, où il était de 0,4%, selon une estimation publiée le 29 août par Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne. S'agissant des principales composantes de l'inflation de la zone euro, les services devraient connaître le taux annuel le plus élevé en août (1,2%, contre 1,3% en juillet), suivis des biens industriels hors énergie (0,3%, contre 0,0% en juillet), de l'alimentation, boissons alcoolisées & tabac (-0,3%, stable par rapport au juillet) et de l'énergie (-2% contre -1% en juillet)... [Lire la suite](#)

Culture :

71e Mostra de Venise



La Mostra internationale du cinéma de Venise a ouvert ses portes le 26 août jusqu'au 6 septembre. Créée en 1932, la Mostra est le plus ancien festival de cinéma au monde. La manifestation s'inscrit dans le cadre de l'organisation plus vaste de la Biennale de Venise, festival culturel d'art contemporain dont elle constitue la section cinéma. Sur la cinquantaine de longs-métrages qui seront projetés jusqu'au 6 septembre, vingt concourront pour le Lion d'or qui sera décerné par un jury mené par le compositeur français de musiques de films Alexandre Desplat, premier président à n'être ni réalisateur, ni acteur depuis la création de la Mostra en 1932... [Lire la suite](#)

Visa pour l'image



Le plus grand festival international de photojournalisme, qui a lieu tous les ans à Perpignan est ouvert jusqu'au 14 septembre. Rendez-vous exceptionnel des amoureux de la photographie, le festival réunit des milliers de visiteurs autour d'une même passion. Explorez les expositions réparties dans toute la ville et découvrez de saisissants reportages, réalisés par des photojournalistes du monde entier. Assistez aux soirées-projections en plein air dans le somptueux cadre médiéval du cloître du Campo Santo ; participez aux colloques et rencontres ; rendez-vous aux stands des agences et des grandes marques de la technologie photographique... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



Du 1er au 4 septembre
Bruxelles
Parlement européen, rentrée parlementaire, semaine de commissions



4 septembre
Francfort
Conseil des gouverneurs de la Banque Centrale européenne (BCE)



4 et 5 septembre
Pays de Galles
Sommet de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN)



5 septembre
Bruxelles
Conseil Agriculture et pêche

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Rédacteur en chef : Charles de Marcilly
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? [{LINK}](#)